

La razón y la fuerza

La polémica data de varios siglos. A ciencia cierta no se sabe cuándo el hombre tuvo que decidirse por la razón o la fuerza, pero sí es constante que por la circunstancia que fuere hubo un día en que el humano, convertido en juez de su propia conciencia, tuvo que inclinarse por lo justo o lo brutal, pues eso es lo que viene a ser la diferencia entre lo que se conviene por el derecho, y lo que se fundamenta en la violencia.

Cuando la llamada civilización fué un agente motor para imponer del más fuerte. No es que pretendamos lanzar una acusación a la conciencia constante del hombre por superarse y ser más, pero sí es lo que a medida que se registraban más avances y más conquistas, la violencia y la fuerza disponían de medios coercitivos y convincentes que obligaban a doblegarse a la razón hasta el límite de admisión como «pista» la ley dominadora de la violencia.

Casi hubiera sido posible conseguir para el mundo leyes especiales de las vidas, si en los credos políticos no hubiera llevado la ley de la violencia. Pero el hombre se vió arrollado por una oposición de los que creían que con la violencia tenían un camino abierto, y no es que vencieran los que tenían más fuerza, sino que se dio el caso de abrirse camino y ser vencedores aquellos que menos escrúpulos y mejor burlaban las leyes humanas, incluso del derecho a la vida. Desde ese momento la mentira fué una fuerza sumada a la ley de la violencia, que no respetaba la justicia y la razón, el derecho y las leyes, la verdad y los sentimientos humanos.

Así llegamos al presente «hoy», y algo nos mueve al análisis crudo de esa fuerza que va contra la razón, presentando como medio de escape indigno de tergiversar la verdad. La realidad de España en circunstancias difíciles del mundo de estos momentos es una «pista» que presenta en hechos sus grandes verdades, en obras sociales, en hechos, en realizaciones, y en ese milagro maravilloso de levantar a la Patria después de haber sufrido en forma terrible los efectos de los zarzapos criminales y ser expoliada por los que en su momento solo pensaron en asegurar para siempre su futuro a fuerza de robo.

Pero aquí, de la razón y la fuerza, al ser juguete de intereses opuestos y peculiar de nuestra vida, se deja en olvido la verdad del ejemplo y hasta inconscientemente parece que se llega a dar crédito a la mentira, quizás por creer que tras ella está la ley de más fuerza.

El error es craso. Hay algo que está por encima de todos; y en esa línea humana que situa al hombre ante la disyuntiva de decidirse, llega a presentar sumisión si se quiere a la fuerza, pero nunca la admite como razón. Y ese es el caso de España y de los españoles de hoy. Los que quieren hacer pretender que «son España», un grupo de cuentas pendientes con la justicia, no deben creer que son capaces de «convencer». Podrán a lo sumo ser considerados como «deseo de imponer». Entre nuestra razón y nuestra fuerza, lo primero de los españoles necesitamos es que no se tergiverse la verdad, y se otros los llamados a decidir. Y como hoy por hoy tenemos el ejemplo de una serie de «hechos» —podríamos llamarlos «delitos»— que desde febrero del 1936 pasaron sobre todos los españoles hasta que en abril de 1939, por eso, antes que nada, pedimos con nuestra fuerza que sea la verdad lo que sirva de principio, y desde ya decidiremos nosotros sin imposiciones de nadie.

Devuelven a España varios subditos españoles y dicen muchos desean volver, porque han visto la verdad de lo que sucede en nuestra Patria

BARCELONA, 2.—Procedentes de Francia han llegado varios subditos españoles que se encontraban en dicha nación desde hace años. Figuran entre ellos numerosas mujeres. Han manifestado acerca de su situación en Francia que la mayoría de ellos trabajaban en Tour de Carol y que se acogieron al decreto del Caudillo sobre repatriación de aquellos subditos que no hubieran cometido delitos de sangre, habían solicitado su regreso a España. Agregaron que su deseo hubiera sido regresar antes, pero la dificultad de transportes y la larga tramitación de los visados por parte de las autoridades francesas no lo permitieron así. Han mostrado su sorpresa al encontrar a su entrada en España la tranquilidad y normalidad existentes en nuestro país y las tiendas repletas de víveres y toda clase de artículos, que contrasta con la situación de Francia. Una de las mujeres dijo: «Yo he tenido que huir del pueblo, pues al enterarse unos elementos extremistas españoles que quería regresar a España, me echaron de la casa, y me persiguieron. En Francia escasean los

alimentos, y son muchos los españoles que desean regresar, porque han visto ya la verdad de lo que sucede en nuestra Patria. La mayoría de los españoles exiliados ya no creen en la propaganda que algunos agentes comunistas realizan. Al cruzar la frontera, la policía española me preguntó de qué pueblo era y si quería regresar a él con mis hijos. Después de cinco días de serme abierto expediente, se recibió una comunicación del ministerio de Asuntos Exteriores diciéndome que quedaba autorizada para trasladarme a dicho pueblo. En la comisaría me dieron un subsidio, con el que pude atender a mis gastos durante esos días. ¡Ojalá—termina diciendo—hubiera regresado antes! He escrito a mi marido para que cuanto antes regrese también a España». —C.F.R.A.

El Subsidio de Vejez repara el olvido de otras generaciones que no supieron dar el pan y la justicia al obrero que, entre sus dolores, fué dejando su vida en la fábrica o al pie del arado.

Su Excelencia el Jefe del Estado inaugura la Exposición Nacional de las Escuelas de Artes y Oficios

MADRID.—Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de su esposa, inauguró en la mañana de ayer la Exposición Nacional de los trabajos realizados por las Escuelas de Artes y Oficios Artísticos, instalada en el palacio de Exposiciones del Retiro.

Minutos antes de las doce se hallaba formada ante el palacio de Exposiciones una compañía de honor del regimiento Inmemorial número 1, con bandera y música. Esperaban la llegada del Caudillo el presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao; el ministro de Educación Nacional, don José Ibáñez Martín, y el capitán general de la primera región, teniente general Muñoz Grandes.

A las doce de la mañana llegó Su Excelencia el Jefe del Estado, acompañado de su esposa doña Carmen Polo de Franco, y a continuación seguido del jefe de su Casa Militar, teniente general Moscardó. El Generalísimo pasó revista a las fuerzas, que le rindieron honores.

Seguidamente Su Excelencia el Jefe del Estado penetró en el recinto de la Exposición, siendo recibido con calurosos aplausos por las personalidades e invitados que asistieron al acto, así como también por el numeroso público que se había estacionado en las inmediaciones.

El Jefe del Estado, con su esposa y demás personalidades, visitó detenidamente la Exposición, siendo informado detenidamente

por el director general de Enseñanza Profesional y Técnica, señor Ferrero. El Caudillo se detuvo especialmente en la sala de Artes Gráficas, donde su esposa fué obsequiada con un devocionario artísticamente encuadernado y el jefe del Estado con un ejemplar de los «Caprichos», de Goya, tirado con las planchas originales y en papel especial, encuadernado con motivos ornamentales del siglo XVIII, en edición de gran lujo.

Entre otras personalidades asistieron también a este acto el subsecretario de Educación Nacional, el jefe de la Casa Civil de Su Ex

El tiempo en España

El Servicio Meteorológico Nacional dice lo que sigue:

En la mitad oriental de la Península no ha habido variaciones apreciables en el estado del cielo. En el resto se ha registrado aumento en la cantidad de nubes, especialmente de altura. La temperatura máxima de 30 grados se ha registrado en Sevilla, Córdoba, Badajoz y Ciudad Real.

TIEMPO PROBABLE.—Aumento general de la nubosidad, especialmente en la parte noreste de la Península, donde es probable que se produzcan algunas tormentas poco intensas. Disminución de la temperatura, principalmente en las regiones del noreste.



Con motivo de la fiesta del Caudillo S. E., el Jefe del Estado recibió a las primeras autoridades nacionales, al Cuerpo Diplomático y otras personalidades en brillante recepción que se verificó en el Palacio de El Pardo. —(Foto S.O.F.-Scrip)

Reunión del Consejo Nacional de Sanidad, estudiándose la situación de la salud pública

Bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, el Consejo Nacional de Sanidad estudió los asuntos siguientes: Situación sanitaria del país en el pasado verano y previsión para la próxima campaña de invierno; normas para facilitar la distribución de la penicilina; convocatoria para el curso al extranjero de médicos que estudien los actuales progresos sanitarios, y convocatoria para el curso en la Escuela Nacional de Sanidad en Madrid, Barcelona, Sevilla y Valencia, de médicos, farmacéuticos y veterinarios. Finalmente, se acordó conceder a los practicantes de la zona del Protectorado en Marruecos el derecho a figurar en el escalafón de Casas de Socorro y Hospitales Municipales.

En el Consejo de Vigilancia de la Caja Postal

También presidió el ministro de la Gobernación la sesión reglamentaria del Consejo de Vigilancia de la Caja Postal de Ahorros. Asistieron el director general de la Hacienda Pública y los consejeros.

Se dió cuenta de los acuerdos tomados durante el trimestre correspondiente, que fueron aprobados, comprobándose la marcha próspera y ascendente de este servicio, cuyo capital asciende a 568 millones de pesetas. También se observó la satisfactoria situación de la economía nacional, ya que en tal plazo las imposiciones realizadas exceden de los reintegros en 36 millones de pesetas.

Canje de dos vapores franceses por otros españoles

GIJÓN, 2.—Los vapores franceses «Mouton Repide», pesquero, y el remolcador «Actief» han abandonado este puerto, escoltados por el remolcador «C. H. 107». Estos buques fueron canjeados el sábado en este puerto por otros pesqueros españoles que estaban en Francia. Habían llegado aquellos a Gijón con fugitivos cuando el derrumbamiento de la residencia alemana en Francia. —(Cifra).

Otro canje de barcos

ALGECIRAS, 2.—La prensa de Gibraltar publica un telegrama dando cuenta de haberse efectuado el canje del vapor español «Marinela», en el que huyeron a Francia políticos rojos españoles, por un remolcador alemán en el que un grupo de marineros germanos escapó de Lorient a Gijón antes de producirse la rendición del Reich. El canje se ha hecho en virtud de un acuerdo recientemente establecido entre las autoridades españolas y francesas. —(Cifra).

La gran cosecha de pasas en Denia

Los viñedos en la región de Levante

ALICANTE, 2.—Ha mejorado bastante con las últimas lluvias la situación del viñedo. Sin embargo, la cosecha resultará mermada en un 30 100 aproximadamente en relación con la última que ya fué inferior a la normal. Estos datos han sido facilitados por la Cámara Oficial Agrícola. Actualmente se cotizan los vinos de 12 a 13 pesetas, y el mercado está animado en estos últimos días. Los contratos de uva se hacen alrededor de 1,10 pesetas kilo. La calidad es aceptable, y se espera que los vinos de la nueva cosecha tengan muy buena graduación. Con respecto a la producción de pasa en Denia, industria vital en la provincia, anuncia la Cámara Agrícola que en esta campaña ha producido 4.613.613 kilos, de los que unos dos millones ha adquirido el mercado interior y el resto se ha enviado a Suiza. —Cifra.

La uva en La Roda

ALBACETE, 2.—Está en todo su apogeo la recolección de la uva en toda la comarca de La Roda. La cosecha se encuentra este año algo mermada en cuanto a cantidad compensada por la mejor calidad en grados y el aumento de precio.

Colombia proroga su acuerdo comercial con España

En el Palacio de Santa Cruz se ha facilitado la siguiente nota:

«El Gobierno del Estado español y el Gobierno de la República de Colombia, animados por el deseo de desenvolver su intercambio comercial y recíproco y facilitar las relaciones entre ambos países, de acuerdo con lo dispuesto en el artículo octavo del acuerdo comercial y de pagos firmado entre ambos países en 1943, han procedido por un muy reciente canje de notas a la prórroga de mismo por un año.»



La fiesta del Caudillo se verificó brillantemente en toda España y en Madrid se celebró un solemne Te Deum en la Basílica de San Francisco el Grande al que asistieron diversas representaciones diplomáticas y todas las autoridades nacionales. —(Foto S.O.F.-Scrip)

Un momento decisivo en la evolución política nacional

MADRID.—El último número del semanario «El Español» pues a la venta desde ayer tarde en la inserta en su primera página un interesante trabajo titulado «Un momento decisivo en la evolución política nacional», que continúa el estudio de la evolución del régimen español iniciado en los últimos números de dicho semanario. El artículo hoy proclama entre otras cosas la necesidad de admitir una política abierta y razonada sobre cuestiones reales de interés nacional y colectivo, subsiguiente a la incorporación de la sociedad española a la vanguardia del Estado.

Concretamente se dice en este trabajo: «Es admisible la crítica constructiva razonada con independencia de la obra del Estado que culmine no sirva únicamente para el país, ni mucho menos para el extranjero, sino que ya hemos logrado que los españoles en seis años de trabajo, ha de ser una crítica sobre problemas nacionales concretos y cuestiones reales de interés individual y colectivo, sean de cultura, de industria, de comercio, de educación, etc., y que el español vive de cerca y realista a los cuales debe tener un criterio propio. Para desarrollar la función crítica todas las facetas nos parecerán siempre positivas. Hay que terminar con la murmuración perniciosas, oponiéndole una crítica solvente, objetiva y que ha de aprovecharse toda como crítica popular que no roce con el decoro ni oculte propositos antinacionales».

El artículo alude después a la necesidad de desarrollar una política de necesidades conjuntamente con una política de es-

peranzas y añade: «Las colectividades humanas tienen deseos, esperanzas; viven espiritualmente. Los regimenes fascistas pretendieron satisfacer esas ilusiones materiales por el camino del nacionalismo imperialista lanzando al pueblo a una guerra de conquista. El comunismo por su parte, se sirvió de formas demagógicas, de utopías prometidas de igualdad, estimulando el deseo de revancha de ciertas clases, y entregándolas finalmente al nacionalismo desahogado, desatendiendo también el latido espiritual que brinca en el pecho de todos los hombres. Por eso estamos frente al comunismo y no aceptamos el fascismo, porque ambos sistemas, por diferentes caminos niegan nuestra espiritualidad católica; porque uno y otro se acercaron al pueblo excitando su afán nacionalista o explotando el rencor de clases, pero olvidándose ambos de ese principio espiritual permanente que hace descansar toda política en la consideración de los valores humanos, fundamentales y eternos, que dan dignidad a la persona y armonía a la sociedad».

El citado número de «El Español» inserta asimismo otros interesantes trabajos titulados: «Einstein domina el átomo», «Cómo funcionó en la guerra el Servicio de espionaje yanqui», «Rusia busca también la bomba», el comienzo de la biografía de Wellington escrita por Andrés Bernal, «La literatura de la posguerra», «La voz en el cine y en la radio», «Ética y estética del indumento», «Léxico farandulero», «Picaresca española», «El Báltico embotellado. La lucha en el Báltico», «Rusos y yanquis en el Pacífico», una página de polémica sobre toros y otros diversos trabajos a más de sus secciones habituales.

DE AREVALO

POSTAL DE LA SEMANA

¡Que van calentitas! ¡Las llevamos ya algo menos concurridas, las riberas de los ríos todavía secos no oyen las risas y cánticos del elemento infantil que encontraba en sus arenas algún refrigerio ante los calurosos rayos solares.

Ya nos vamos acercando al horario solar, con el retraso de la hora; hasta que de nuevo nos amoldemos, las amas de casa están que rabian, los garbanos están duros porque no saben si se comerá a la una o a las dos como antes, el arroz se pasa puesto que antes cenábamos un poquito más pronto de la hora de ahora, pero todo tiene su remedio, con un buen apetito todo pasa y lo que parecía un motivo de discordia se arregla con un poquito de paciencia y buena voluntad, que lo principal es ir viendo retrasar poco a poco las horas para hacernos la idea de que ha de tardar más de esta forma en llegar la hora final.

El tema principal en las conversaciones femeniles es (cómo no) el de las faldas, pero para calmar la mala cara que me supongo pondrán algunos al sólo anuncio de estos temas, he de decirles que a las faldas a que ahora se refieren las amas de casa son las de la «típica camilla», la mesa invernal del brasero, donde confortamos nuestros atendidos miembros en los crudos días de invierno en casi todos los hogares; ante el temor que es de esperar de un cambio brusco de temperatura se apresuran a instalar la vulgar mesa que sirve para todo, las comidas más sabrosas saben aún mejor alrededor de la camilla y el codo castellano con un buen brasero entonces para resistir con suficientes calorías los rigores invernales.

El pasado día 24, festividad de Nuestra Señora de la Merced, celebró su fiesta onomástica la esposa del médico de esta ciudad, señor Partearroyo, recibiendo por este motivo expresivas felicitaciones de sus amistades que fueron espléndidamente obsequiadas en su domicilio.

Asimismo ha celebrado su fiesta onomástica el propietario e ingeniero civil don Wenceslao García, acudiendo a felicitarle a su domicilio numerosas amistades.

El pasado sábado, y al objeto de asistir a la entrega de las insignias del Mérito Civil al ex gobernador de esta provincia señor López Baños, salió para la capital de la provincia nuestro alcalde presidente y procurador en Cortes señor Gómez Fortado, regresando de nuevo a nuestra ciudad una vez terminados los actos.

Nos vamos quedando solitos; los veraneantes que quedaron algo remisos ante el fresquillo de los días pasados recogieron sus bártulos, despojaron las maletas y apresuradamente metían crespones, sombreritos de paja, sombrillas, etc., etc., sin duda creyendo que se había trasladado el Polo Norte. Motivado por esta marcha, las terrazas de los cafés

ABRIGOS PIEL
de calidad y pieles sueltas para guardaciones
Francisco Fernández PELETERO
San Roque, 7, 1.º, izquierda (Frente a las Escuelas)
Inauguración sábado día 6
Publicidad AVIL

Grandes existencias y variado surtido de

ARADOS DE
NORIAS DE
PRENSAS DE
TRILLADORAS DE
AVENTADORAS DE
CALZOS Y BUJES DE
DE LA FUNDICION DE

ALAJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijo de Jorge Martín. Alajos. Valladolid

Divagación intrascendente

El fútbol nacional

Por José Esteve Martí

Aunque parezca mentira, ya hemos entrado de lleno en eso del fútbol.

Y no es que sea cuestión de dejarlo de lado, ni mucho menos, pues la verdad es que todos los años el fútbol vuelve con una regularidad perfecta, casi, casi, con el mismo ritmo en que se suceden las estaciones que son cosa que no nos sorprende a nadie, hecha esa salvedad del verano que se retrasa para después anticipar el invierno, o el calor que se precipita sin habernos permitido saborear las delicias de la primavera. Pero sea como sea, el fútbol llega una cierta época del año en que se duerme, vive aletargado uno o dos meses de canícula, y luego renace pujante y vigoroso con profusión de competiciones, torneos de Liga, campeonatos, etcétera, etc.

Así, el decir ahora que «estamos en pleno fútbol», viene a ser, sobre poco más o menos, que hemos entrado de lleno en la temporada de un deporte que ha ganado la categoría de nacional, ejerce influencia en las relaciones «interprovinciales», crea «conflictos entre cierta prensa» y casi obliga al intercambio de viajeros, usos y costumbres, como una «necesidad» que tiende a dar a conocer lo de aquí y lo de allá de nuestros rincones.

Por ello al pensar fríamente en el fútbol, dejando a un lado los apasionamientos, que son muchos y obligan a medidas severas para cortarlos, se llega a comprender que «es una necesidad para explayar muchas cosas comunes a nuestro modo de ser».

Y al darle la categoría de «deporte nacional»—bien merecida por cierto—no hacemos otra cosa que no sea lo justo y apropiado para lo que a través de poco más de unos 25 años ha seguido siempre una línea ascendente en el

apasionamiento de todos los españoles.

Si el fútbol es o no «deporte» en el amplio sentido de la palabra, eso es harina de otro costal, como vulgarmente suele decirse; lo que sí es cierto es que el fútbol ha pasado a ser una cosa inherente de nuestra propia vida, e intentar prescindir de él sería tanto así como intentar desarrigar de nosotros algo que nos sea común y afín, y por lo tanto imposible de alejar sin trastornos.

Quizás los detractores del fútbol, que como los de los toros son muchos, esos hablarán en forma un tanto rara e incongruente. Nos presentarán un cúmulo de energías despreciadas y de esfuerzos desaprovechados, para después presentarnos una cuenta rara como todas las que presentan los que quieren hacer valer la nulidad de lo superfluo. Pero a despecho de esos, de los que no ven, el fútbol nacional ha pasado a ser ente de economía, de vida y de acción; y allí hay millares y millares de gentes que de él viven, jugadores y empleados, traficantes en la entrada imposible y en otras cosas, y hasta esos llamados «patrones de pesca» que van a la busca del jugador que este u otro equipo necesita. Y en esa misión de compensación hispana, de unos y de estos y los otros, lleva a los vascos hacia Sur, a los andaluces a Cataluña, a los valencianos a Madrid, a los catalanes a Vigo, a los de aquí y a los de allá, quizás más que nada por el resabido dicho de «nadie es profeta en su tierra».

Y hasta para mí, que en verdad me apasiono poco, me ha servido para un tema sin importancia, pero, al fin y al cabo, verdad en muchos de sus puntos.

Goleadores del VIII grupo

- Con 6 goles: Isaac (Leonesa)
- Con 4 goles: Aroca (Avila), Quique (Béjar).
- Con 2 goles: Marzá (Béjar), Las Heras (Valladolid), Echezarreta y Leal (Palencia), Segundo (Segoviana), Urreztegui (Burgalesa), Pío y Jorge (Imperio), Quirós y Gallo (Ferroviaria), Ruano, y Clavero (Zamora) y Losco (Avila)
- Con 1 gol: Plá y Sixto (Béjar), Sosa (Zamora), Herrerrita, Zubizarreta y Arraz (Segoviana), Angelín (Ferroviaria), Fraga y Avelino (Imperio), Carmelo (Burgalesa) y Vaquero (Valladolid).

El arzobispo de Nueva York sale de Roma para su país


ROMA.—El arzobispo de Nueva York, monseñor Spellman, ha salido de esta capital en avión, de regreso a los Estados Unidos. Se cree se detendrá en París y Londres. De modo todavía no oficial se afirma que monseñor Spellman fué recibido por el Santo Padre poco antes de dejar Roma.—EFE

Interésate por el porvenir de tus hijos afiliándolos al Régimen de Seguro Infantil que, con la ayuda del Estado, les constituye una dote cobrable al cumplir los 25 años de edad, y un capital reservado para sus derechos habientes si el fallecimiento ocurre antes de alcanzar aquella edad.

ABRIGOS PIEL
confecionados y sobre medida
Francisco Fernández PELETERO
San Roque, 7, 1.º, izquierda (Frente a las Escuelas)
Inauguración sábado día 6
Publicidad AVIL

CABEZA RUBIA
Alconchel. Recibe en primero de diciembre 2.300 ovejas o 500 vacas. Razón: Muñoz Caillas. Badajoz. Teléf. 2111.

Relojes suizos DIEZ PLAZOS
Pulsera—Bolsillo—Pared
R. Zapatera
Generalísimo Franco, 6, primero, derecha.
Teléfono 324 AVILA



Quando su estómago funcione mal...
...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.
En los casos de náuseas y dolor de estómago es maravilloso el
DIGESTÓNICO
del Dr. Vicens
VENTA EN FARMACIAS

CRONICA ABULENSE

Nota de la Alcaldía

Habiendo dado principio el curso escolar, tanto en los colegios nacionales como en los particulares, por esta Alcaldía se recuerda el contenido del Bando publicado por la misma en virtud de las disposiciones vigentes en el que se señala la obligación de asistencia a los colegios de todos los menores que se hallen en edad escolar, no pudiendo circular por las calles durante las horas de clase y haciendo responsables de la falta de cumplimiento de esta obligación a los padres, tutores o encargados de los mismos, los que serán sancionados por esta Alcaldía en caso de incumplimiento de la misma.

El alcalde, José Tomé.

Alcaldía de Avila

ANUNCIOS

Se anuncia a subasta la adjudicación de las obras de reforma del edificio de la Plaza de la Victoria ocupado por la Jefatura de Policía Urbana.

El tipo de subasta es el de veinte mil ciento tres pesetas con cuarenta céntimos (20.103,40 pesetas).

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado en Secretaría municipal de 11 a 13, hasta el día anterior al seis de Octubre, fecha de la subasta.

La fianza provisional será del dos por ciento y la definitiva del cinco.

Las obras se ejecutarán con arreglo a los pliegos de condiciones, presupuesto, etc. que se encuentran de manifiesto en Secretaría.

Se anuncia a subasta la adjudicación de obras de pavimentación de la calle de Cesteros y Travesía de Navillos a Tallistas. El tipo de subasta es el de cinco veinticinco mil novecientos setenta y cinco pesetas con setenta y cuatro céntimos.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado en Secretaría municipal de once a trece hasta el día antes del seis de Octubre fecha de la subasta.

La fianza provisional será del dos por ciento y la definitiva del cinco.

Las obras se ejecutarán con arreglo a los pliegos de condiciones, presupuesto, etc. que se encuentran de manifiesto en Secretaría municipal.

El Alcalde accidental, Ramón Hernández.

LEA USTED
"El Diario de Avila,"

Centro Cultural Abulense

Homenaje literario a don Angel Torres Alonso

Para el próximo día 11 del actual prepara el Centro Cultural Abulense un homenaje literario al doctor Torres, como preliminar al magno homenaje de la Provincia, que se celebrará el día en que tradicionalmente honra la Excelentísima Diputación Provincial a su Excelsa Patrona Santa Teresa de Jesús, fecha fijada para la imposición de la Gran Cruz de Beneficencia al ilustre director del Hospital Provincial.

Ha sido indudablemente excelente la idea de organización de esta velada para dar a conocer los méritos que concurren en el señor Torres Alonso y disponer de esta manera los ánimos al mayor éxito de la jornada futura. Sabemos que en la brillantísima sesión del Centro Cultural Abulense intervendrán el presidente de la Excma. Diputación Provincial, don Francisco Abella; don Joaquín Costa Molinero, médico; don Vicente Piqueras, farmacéutico y don Arturo Muñoz Almansa, comandante de Intendencia y abogado.

El interés de la velada organizada por el Centro Cultural Abulense no puede ser mayor, ya que en ella se hallarán representados todos los sectores de actividad estudiosa y estamos seguros de que la asistencia al acto será numerosísima.

La Escuela Graduada aneja a la Normal admite alumnos a sus clases sin limitaciones

Con ocasión de los exámenes para ingreso en la Escuela Normal del Magisterio, la hemos tenido para informarnos de la situación de la Escuela Graduada de niños aneja a la Normal, que funciona acondicionada en el antiguo Palacio de los Deanes más conocido por la «Normal de Mastrass», de la Plaza de Navillos. Se habían extendido insistentes rumores de desplazamiento de esta Escuela por ambicionar el local actual diversas entidades para la instalación de sus servicios. Y han sido bastantes las familias que dudaron de llevar a sus hijos a esta Escuela sus hijos por temor de que luego fueran a quedarse sin plaza en otros centros de enseñanza primaria si dejaban de nuevo sin local a la graduada de prácticas.

Por considerarlo de interés para un núcleo importante de población escolar, suficientemente documentado, podemos asegurar que esta Escuela no sufrirá alteración alguna en sus instalaciones actuales, a no ser que la lograra definitiva y adecuada a su mejor funcionamiento, admitiendo alumnos a sus clases sin limitaciones.

Delegación Provincial de Trabajo

Como ampliación al horario de trabajo de fecha 28 de septiembre último, en cumplimiento de lo establecido en el orden de la Presidencia del Gobierno de 26 de septiembre, publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del día 28, esta Delegación Provincial de Trabajo, obrando en virtud de facultades delegadas de la Dirección competente, señala el siguiente horario laboral a regir desde el día primero de Octubre inmediato:

Primero: Banca, Seguros y oficinas particulares, se atenderán al horario intensivo, desarrollando su labor entre las ocho y media de la mañana y las dos y media de la tarde.

Segundo: Industrias, fijarán sus horarios respectivos dentro de las limitaciones impuestas para el consumo de energía eléctrica, debiendo notificar a la Inspección Provincial de Trabajo cualquier modificación que en los mismos se introdujesen.

Estos horarios, conforme a lo señalado en el artículo tercero de la orden mencionada, serán modificados según lo exijan las circunstancias y el avance de la estación otoñal.

Se advierte que las difíciles condiciones en que se desarrolla la producción de fluido eléctrico obligan a exigir, con el mayor rigor, el mantenimiento de los límites señalados y que los excesos que se cometan sobre los mismos serán objeto de sanción rigurosa.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

Gran velada Misional en el salón del Cine Actualidades

Ayer se celebró en el salón del Cine Actualidades una gran velada Misional por el Cuadro Artístico de la Parroquia de Santiago, con la puesta en escena con admirable gusto del drama lírico de don Vicente Arregui, titulado «Engracia», y a continuación fue representada la zarzuela, original de Buenaventura Recalde, «El huérfano de Zi-kaweb». Todas las señoritas que intervinieron desplegaron sus más bellas e inteligentes cualidades artísticas, siendo muy aplaudidas. La parte musical estuvo a cargo de varias señoritas de Acción Católica. Los repartos se hicieron como a continuación se expresa.

En la primera obra, Engracia (Lili), Carmen Ortíz Martín; M. Piedad, Teresa Martín Alonso; M. Catalina, Ana María Macías; Soto-San, Isabel Brincos; Dedé, María Inés Sáez Grande; Oyuki, Mari Tere Conde; Osel, Bonifacia Blasco; Kihu, María López; Tsuky, Teresa San Segundo Golmar; Kahi-Ti, Emilita San Segundo Golmar; Musme, Carmen Agustín; Kito, Petra Campos; Toki, Benita García Rodrigo; Hermana Generosa, Petra Resina; Ume-San, Felisa García; Donko-San, Elvira Martín.

En la zarzuela, Sin-a-li, Pilarín Algar Marroquí; P. Misionero, Isabel Pérez Chirinos; Un sargento, Isabel Brincos; Quien-ton, Consuelo Rodríguez; Tin-ma, Teresita S. Segundo Golmar; Sa-lin, María Sánchez; Jauna, Carmen Agustín; Sin-ton, Milagros Vergara; So-son, Gloria Muñoz.

El éxito obtenido ha obligado a la dirección del Cuadro Artístico de Santiago a repetir esta tarde la función con idéntico programa.

Felicitemos sinceramente a tan entusiastas como distinguidas señoritas que tanto se preocupan en favor de las Misiones.

La fiesta de San Francisco de Asís

Reparto de ropas

Con ocasión de la festividad de San Francisco de Asís, mañana, después de los solemnes cultos que se celebrarán en la Iglesia de San Antonio, el Ropero Antoniano hará la caridad de repartir prendas de vestir a veintiseis niños pobres. A estos efectos hemos sido atentamente invitados por el reverendo P. Guardián y Comunidad Franciscana del Convento, delicada distinción que agradecemos.

Boda

En la iglesia parroquial de Santiago Apóstol han contraído matrimonio la simpática señorita Susana San Segundo y don José Lumbreras, apadrinados por don Felipe Montero y su distinguida esposa doña Felisa Benito. Bendijo la unión el señor párroco don Victoriano Almarza, pronunciando sentida plática sobre los fines del Santo Sacramento. Como testigos firmaron el acta matrimonial don Emilio Jiménez y don Félix Hernández. Los numerosos invitados fueron obsequiados espléndidamente partiendo los nuevos esposos en viaje de bodas para diversas ciudades. Les deseamos mucha felicidad.

Viajeros

De paso para varias poblaciones ha llegado el ilustrísimo señor director general de Obras Públicas.

Testimonio de gratitud

El pasado día 28 de septiembre falleció cristianamente don Benigno Jiménez Gómez, hijo de don Hilario Jiménez, industrial de esta plaza. Contaba el finado generales aprecio en nuestra ciudad y el acto del sepelio constituyó una imponente manifestación de duelo por cuanto —muerto en plena juventud— causó la noticia del fallecimiento general sentimiento entre sus relaciones amistosas.

Al expresar a su joven esposa, doña Antonia Núñez, así como a las señoras de Jiménez, y a su tío don Maximino Gómez, y padre político don Anastasio Núñez, y demás familia nuestro sentido pésame, recogemos el ruego de manifestar su gratitud a cuantas personas les han acompañado en su dolor.

Aniversario

Con motivo de cumplirse el día cinco el tercer aniversario del fallecimiento de don Máximo Hernández Jiménez (q. e. p. d.) industrial carretero que fué de esta plaza, las misas que se celebren los días 4, 5 y 6 a las ocho, en la parroquia de Santiago serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Véndese

máquina de escribir carro grande. San Roque, 13.

Publicidad AVIL

SE ARRIENDAN pastos para ganados lanares y vacunos en la Dehesa de El Pinar. Para tratar dirigirse al encargado en la misma finca.

PERDIDA de un zapato de niño en la Plaza de Santa Teresa. Razón: Reyes Católicos, 26.

GRANFERIA

de toda clase de ganados del 3 al 6 de octubre de cada año, y mercado los días primero de cada mes en Maello.

Güelfos y Gibelinos están en guerra; luchan Asia y Perusa. El cortesano Francesco hijo de Pedro y de Pica cae prisionero de los perusinos. Sucedió esto el año 1205. Poco después se inició la reacción espiritual de Francisco de Asís y el período de vocación dura tres años. Entonces descubre él su fe y su caridad. Es hombre católico y todo apostólico. Entonces reedifica la ermita de San Damiano, la famosa Porciuncula y rechazó todas las ventajas de su situación social. Entregó sus vestiduras, se vistió de tosco sayal, abandonó las riquezas y buscó la soledad de los campos y las almas. Pronto se le unieron doce discípulos y juntos se encaminaron a Roma. En 1212 Inocencio III sancionaba la Orden Franciscana. Por las virtudes aspira al supremo ideal; parecerse a Cristo, revivir la perfección evangélica, restaurar la vida cristiana. Fijan su primera sede en Rivotorto, áspero y pobrísimo desierto cerca de Asís y una rústica choza les alberga.

El pensamiento de Francisco cobró nuevos horizontes. Nació la segunda Orden de monjas y Clara Sciffi fué base de lo que habían de ser después las Clarisas. La santidad de Francisco de Asís y el arraigo y propagación de la

RELACION Junta provincial Carburantes Líquidos de Avila

para los desahogados de Europa víctimas de la guerra, recibidas en esta Diócesis para que nuestro Santísimo Padre el Papa, pueda distribuir las en la próxima Nochebuena

Doña Josefina Martín de Vaqueiro, una camiseta felpa; doña Lucila Martín viuda de S. Prieto, un calcetín felpa; doña Angeles García Lunas, 3 pares calcetines; doña María Hermilía, un jersey niño; don Fernando Cid, dos pares calcetines; anónimo, un jersey niño; pueblo de las Navas del Marqués, 29 jerseys para niño, 15 pares calcetines sport, un par de guantes, 14 vestiditos de niña, 7 pares de pantalones, 13 piezas ropa interior de niño, dos camisetas idem; 5 pares zapatilla de goma, 6 idem de paño, 2 pañales, 2 mantillas, una muda de niño, un abrigo, dos bufandas, 8 pares calcetines caballero, 5 camisetitas punto idem; un pantalón y un chaleco de pana, 2 monos, 3 chaquetas caballero, 4 jerseys niño, 8 pares medias señora, seis jerseys idem, dos faldas y seis vestidos y una muda punto de señora; señora viuda de Valcarcer, unos calcetines,

Se trataron también asuntos de régimen interior.

PERDIDA cartera con documentos. Se ruega su devolución en Valladolid 31. Juan Samuel Jiménez,

HABITACION amueblada para matrimonio o señoras. Bajada a Don Alonso, 6.

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 19,3 a las 17,00 horas. Mínima, 3,5 a las 7,00 horas. (Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

de Santiago, Bajada de San Nicolás, 5; presidenta parroquial San Juan, Pedro de la Ganceda.

Domicilios de las Jóvenes Acción Católica: presidenta diocesana, Plaza del Ejército, 3; presidenta parroquial de San Pedro, Plaza del Ejército, 4; presidenta parroquial de San Vicente, Plaza del Marquina, 1; presidenta parroquial de San Juan, Comendador de Castilla, 3; presidenta parroquial de Santiago, Carrera de San Tomás, 22.